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11月14日晚，“一个也不能少”2019吉林省文艺扶贫原创歌曲优秀作品汇报音乐
会在长影音乐厅举行。音乐会上，来自央视的主持人于乔一袭红色礼服，格外引人
注目。端庄大气的台风，清脆明亮的嗓音，不由得让很多观众赞叹，这来自央视的
主持人就是“不一样”! 

可是，你知道这位来自“央视的主持人”就是咱们地地道道的吉林人吗? 

晚会结束后，尽管很疲累，但面对家乡的媒体，于乔还是欣然接受了中国吉林网专
访。作为一名在京奋斗却时刻心系家乡的游子，在采访中，于乔动情地说，“我是
吉林人，孤身一人，在京闯荡，丝毫不敢懈怠，必须竭尽全力做好自己的本职工作
，在不断走高的同时，也要有接地气的扎实稳健，必须以家乡为依托，这是我最坚
强的后盾和强有力的支撑啊！敢问路在何方，我立足于家乡、着眼于家乡，同时也
回报于家乡！只要家乡人民对我有期盼、对我有召唤，就是再忙，我也一定会回来
为家乡贡献绵薄之力!” 

北师大走出的“非科班”主持人，全面是于乔的“标签”

于乔是一个性格开朗的吉林女孩。她告诉中国吉林网于洋记者，自己从小学习了6
年舞蹈，长大后成为一名舞蹈演员一直是她所向往的。小学和中学的时候，一放假
就到文化馆的舞蹈班去练基本功，班里很多女孩都疼得哭闹不已、中途放弃的时候
，只有她一声不吭地咬牙坚持下来，而且这一坚持就是6年！“后来在高考的时候
，我有幸被北京舞蹈学院‘点招’”，本有机会圆自己儿时的梦想，不过最终却还
是选择了“学为人师，行为世范”的北师大。“那个时候想法很简单，去北师大，
也许将来还能多一条做老师的出路。”于乔说道。

于乔在北师大学的是影视学专业。“就在大学毕业前夕，中央电视台影视剧制作中
心来学校招人，我就是学这个（专业）的，想都没想就去应聘了，没想到还真成功
了！刚开始工作的时候，从早到晚每天看电视剧本，一天至少看七、八集剧本，可
不是电视剧哦，是剧本，还要了解每一集当中的故事脉络、情节构架，分析人物随
着剧情发展的变化，开会时说给制片人、总导演等人听。”

“大概是在央视影视剧制作中心工作一年左右的时候吧，所属央视的中央新影集团
招人，我想试一试，就过去了。最开始担任编导、策划，后来慢慢做记者，然后做
了大型活动主持人，就开始主持各种文艺晚会、颁奖典礼、高峰论坛、新闻发布会
、音乐会、音乐节、电影节… …每天就跟赶场一样，马不停蹄。”即便不是科班主
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持人出身，也丝毫没有影响于乔走上主持之路。随便翻阅一下于乔的主持履历，你
就会发现，这个“90后”女孩已经是一个主持“老手”了——从2014年至今，连
续5年主持中央新影集团品牌节目《全国微电影春晚》、亚洲微电影艺术节系列活
动，2015年开始主持中国电影界最高奖项“金鸡奖”——中国金鸡百花电影节上
的一系列大型活动，并与上百位享誉影坛的艺术家们相继走上“金鸡奖”“百花奖
”的红毯，向观众亮相！2016年开始为央视戏曲频道《快乐戏园》栏目解说、配音
… …

由于工作的关系，于乔也经常与家喻户晓的著名主持人同台，“我非常有幸能和程
前老师、杨柳老师、任鲁豫老师、赵保乐老师，这些德艺双馨的前辈同台主持，很
珍惜每一次这样的机会，从他们身上能让我学到很多做人做事的方式，让我在自己
的生活和工作中很受用！”

同样，由于在成为主持人之前做过编导、策划、记者等相关工作，这些曾经的过往
，也让于乔在主持方面变得“更加全面”。“在一场活动上，如果我只是单单作为
主持人，很多时候可能只会从自己的角度去看问题，但如果你做过其他方面的工作
，就会明白，一台晚会也好，一次节目也罢，主持人只是其中的一个环节，你就会
更有全局意识，会对自己有一个很好的把控，也能让你跟各部门有一个更好的配合
。”

每天累到“不想说话”，于乔说既然自己选择了就“不后悔” 

在很多人眼中，主持人在台上都是光鲜亮丽的，尤其是央视的主持人，受关注度高
，有时随便走到哪里，都会跟明星一样。同样，对于很多央视的名嘴，我们也很好
奇，很想知道他们平日里都是怎样的一种生活状态。 

对于这个问题，于乔直言，“在生活中，我也是个普通人，‘主持’只是我的工作
而已，平日里真没啥神秘可言。如果说真有什么不同，那就是一个忙字。”于乔告
诉记者，主持人在接到工作任务之后，就开始“马不停蹄”，“就拿今年国庆前夕
在人民大会堂举办的国庆70周年文艺晚会来说吧。6月份的时候，我接到指令，要
全程参与这个晚会的排演工作。每天早上九点钟就要到达指定的工作地点，等待工
作任务的分配，然后开始与各部门对接，紧锣密鼓地推进各项工作，这期间还会夹
杂着各种会议。晚上要根据白天的排演情况，进行阶段总结的工作例会。说出来大
家可能都不信，那段时间，我几乎每天都要工作到早上六七点才能下班。而这个时
间，几乎是全北京正准备上班的时候，我却走在下班回家的路上。开车回家冲个澡
，换身衣服，就要立刻返回驻地。休息只能是看情况，见缝插针。” 

同样，于乔还举出了这一次回家乡主持2019吉林省文艺扶贫原创歌曲优秀作品汇报
音乐会的例子，“我接到通知的时候是在中午，当晚结束一天的工作后，我拿着演
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出服装就直接奔火车站了。在经过一夜的‘颠沛流离’，第二天上午到达长春后，
就立刻开始了工作，先是与主办方一起修改稿件，定稿后，对词、走台，之后就是
带妆彩排。晚会当天上午，我需要再走一次台，之后开始化妆，然后换服装备场，
上台前最后一次试麦，开始主持。在结束后的第二天，我肯定要直接返京，还有很
多工作都在等我打理。我都需要亲力亲为。”

作为一个“90后”的女孩，于乔的言行举止，却有着“90后”女孩所没有的成熟与
稳重，“节假日里，谁都想和自己贴心的小伙伴们一起吃个饭、逛个街、听个音乐
会，放松一下，但是我却做不到，我这个工作根本不分节假日，往往越是节假日，
工作量会越大，不是在主持节目，就是在去主持节目的路上，很难有闲暇时间。很
多时候，一天连续主持完下来，累得自己都不想说话。我承认，我失去了很多‘90
后’女孩应有的快乐生活，但是，任何事情都是有舍有得，现阶段我需要把工作放
在第一位，做主持人是我的选择，我希望不断遇见更好的自己，我就要把全部的精
力都一心扑在工作上。”

未来要让自己“更全面”，因为只有这样才有“安全感” 

作为央视的新锐主持人，于乔并没有只把目光盯在主持上。她主持的每一个节目，
都全程参与了策划、编创工作。“即使这些工作，是不需要主持人参与到的幕后工
作，但我还是希望能够参加到整个节目的创作过程中去，看着它从无到有，从有到
精，再把自己融入到整个节目当中，你会有更深层次的理解。这样在主持的过程中
，自己口中说出的话语会更有情感，也会更有力量！”

于乔坦言，“其实自己越是不断发展，在这条路上走得越远，也越没有安全感。新
时代是一个不断发展变化的时代，尤其是我们这个行业，你不敢保证一个节目你可
以主持一辈子吧，我也不想一辈子只主持一种类型的节目，所以要不断提升自己的
各项能力，拓宽自己的工作领域，只有让自己变得更全面，成为一个综合性复合型
的主持人，才能让自己更有安全感。” 

其实，于乔的“更全面”，还不仅仅体现在日常的工作中。由于长期从事与影视相
关的主持工作，于乔经常能够接触到影视方面的重量级人物，这也给了她很多在影
视剧中展示自我的机会。“其实我很小的时候就拍过电视剧，那部电视剧的选景地
点就在咱们长春的亚泰大街。一直到现在，我前前后后也参演了不少班底好的电视
剧和大制作的电影，还和很多著名表演艺术家一起出演对手戏，让我切身感受到了
另一个行业的不同。未来，如果有机会，我还会在更多方面去尝试。” 

梦想走上“春晚舞台”，期待展现“吉林人风采” 

央视的主持人，尤其是作为大型综艺节目的主持人，能否登上央视春晚舞台，一直
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是一把尺子。至少，在外界，这就是衡量一个主持人是否足够家喻户晓的一个标准
。对于春晚主持这个话题，于乔没有回避，“之前有很多人问过我，在自己所属的
行业，我最崇拜的前辈是谁，我追赶的目标又是谁？我一直想说的就是，江山代有
才人出，每个时代都有代表它的标志性人物。所有央视的前辈们，都是我在业务上
学习的榜样，但我并没有自己想要赶超的目标。很简单，我不想做未来的谁，我只
想成为更好的自己！同样，说到央视春晚这个话题，我要表达的是，不管你想不想
，最开始你的起点就已经把你架在那了，你下不来，只能一路往上走。就好比一个
乐手，最开始就进入到中国最顶级的交响乐团，不管是外界还是他自己，慢慢都会
有期待，希望能成为首席，是一样的道理。我肯定也是希望有朝一日能够走上央视
春晚的舞台。但是，在这个舞台上，我不想成为谁的接班人，而只是我自己，代表
家乡展示出咱们吉林人的风采。”

结语

无论是现在，还是未来，人生都有两段路要走：一段是必须要走的路，一段是自己
想走的路。必须把要走的路先走好，才有机会走想走的路！

于乔正是这样，她在追逐梦想的路上，孤军奋战，却越走越远，但她没有因为走得
太远而忘记为什么出发！道阻且长，一往无前，历经千帆，不改初衷！

人生的精彩不是实现梦想的瞬间，而是坚持梦想的过程，在她发布的朋友圈中，记
者看到这样的话语：“把笑容留给嘉宾，把快乐留给观众，把能力留给领导，把尊
敬留给长辈，把孝顺留给父母，把温情留给未来的他，把希望留给孩子，把真诚留
给朋友，把原则留给对手，把敬畏留给同行，把敬仰留给榜样，把乐观善良、优雅
美好留给身边每一个人！把勤勉奋进、孤寂压力留给自己！”她的坚持，让人钦佩
！她的坚强，让人心疼！她的豁达，让人欣赏！她的睿智，让人赞叹！让我们共同
祝愿这位“90后”的“吉林女儿”于乔，未来前程似锦，一路芬芳，一路繁荣！

中国吉林网 吉刻APP记者 于洋 图片除署名外由受访者本人提供
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